

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja
Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja
Band: - (1949)

Rubrik: Obra del CICR en la Indochina

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

existencia de cerca de 700.000 refugiados, en su mayoría concentrados en campos y los demás mezclados con la población, en precarísimo estado también ella. La inseguridad reinante todavía en Cachemira impedía a todos aquellos desgraciados, reanudar una vida medio normal.

Los delegados de Ginebra visitaron varios campos de fugitivos, entre otros el de Wah, en el Pakistán, donde había concentrados 20.000 mahometanos, y el de Darhal, donde vivía un número igual de indios. Pero el CICR, desprovisto de medios para acudir en su ayuda, ha tenido que llamar continuamente la atención sobre su angustia. Al cabo de minuciosas pesquisas oculares, sus delegados, de acuerdo con los médicos consultados, asentaron el orden de urgencia de los socorros : ropas, mantas y medicamentos tales como multivitaminas, sulfamidas y antimaláricos. En noviembre, se tomó la decisión de remitir medicinas, a la Cruz Roja de la India y a la del Pakistán.

IV. OBRA DEL CICR EN LA INDOCHINA

Por hallarse retenido en la Indochina, el delegado del CICR no pudo participar a una reunión habida, en los comienzos de 1949, entre representantes de las Cruces Rojas de Francia y del Vietnam¹. No dió aquella reunión resultado alguno.

Se había planeado un nuevo coloquio para el mes de febrero, pero la organización vietnamiana avisó, por telégrafo, que no podría tener lugar.

A pesar de los llamamientos radiados a esta entidad, así como al servicio sanitario de Nambo (Sur de la Indochina), el CICR no pudo obtener respuesta para la reanudación de la entrevista.

En julio, el delegado del CICR pudo tratar contacto con el jefe de la representación vietnamiana para el Sudeste asiático en Bangkok. Lanzó de esta ciudad un nuevo llamamiento radiofónico al servicio sanitario de Nambo, pidiendo facilidades para el intercambio de mensajes y correspondencia. El citado servicio respondió que tales arreglos no eran de su competencia, sino del

¹ Véase *Informe del CICR (1947-1948)*, pág. 95.

Gobierno. Agregó que, en todo caso, los prisioneros franceses, militares y civiles, retenidos en el Sur de la Indochina estaban bien tratados.

Por consejo de su delegado, transladado de aquel país a Ginebra para exponer la situación, el CICR resolvió realizar una gestión directa ante el presidente Ho-Chi-Minh. En consecuencia, envióse una carta a éste por conducto de la representación vietnamiana en Bangkok. En aquella comunicación, después de recordar su pasada actividad en la Indochina, especialmente en pro de súbditos vietnamianos, el CICR solicitaba audiencia para uno de sus delegados a fin de determinar las bases de una actividad a favor de los internados. Indicaba en la coyuntura que su delegado podría estudiar la realización de una obra de socorro eventual a favor de la población civil afectada por el conflicto. Este paso quedó sin efecto alguno.

Recordemos que un donativo hecho al CICR por los vietnamianos de Francia¹, se había dividido en dos partes. Como la primera se había entregado a la delegación del Vietnám en Bangkok para la compra de medicamentos e instrumentos de cirugía en diciembre de 1948, la otra fué parcialmente empleada, en marzo y mayo de 1949, para suministrar a los vietnamianos internados por la autoridad francesa, socorros en víveres, ropa y medicinas.

V. OBRA DEL CICR EN INDONESIA

La conflagración, reencendida en esta región en diciembre de 1948, no expiró hasta diciembre de 1949, mediante la constitución de los Estados Unidos de Indonesia, por común acuerdo entre indonesios y holandeses.

Durante el año, hasta la solución del problema indonésico por la Conferencia de la Mesa Redonda de La Haya, el CICR continuó actuando conforme al *modus vivendi* concertado, bajo sus auspicios, entre la Cruz Roja Holandesa y la Organización Indonésica de la Cruz Roja, a fines de 1948².

¹ Véase *Informe del CICR (1947-1948)*, pág. 95.

² Véase *Informe del CICR (1947-1948)*, pág. 97.